

Mit Pedelecs in den Frühling radeln

Angebote für Privatleute und Institutionen

Der Frühling nimmt Fahrt auf, und auch die Fahrradsaison hat begonnen. Ob auf dem Weg zur Arbeit, auf Dienstfahrten im Umkreis oder bei Radtouren in der Freizeit – immer beliebter werden dabei Pedelecs. Das sind Fahrräder, die beim Treten mit einem Elektromotor unterstützen. Laut Zweirad-Industrie Verband (ZIV) stieg der Anteil von E-Bikes und Pedelecs am deutschen Gesamtfahrradmarkt im Jahr 2016 auf 15 Prozent. Damit sind geschätzte drei Millionen Exemplare auf unseren Straßen unterwegs. Verständlich, denn die Räder bieten viele Vorteile: Wenn ihre Akkus mit Ökostrom geladen werden, sind Pedelecs deutlich umweltschonender als Autos. Dazu ersparen sie die Parkplatzsuche. Im Vergleich zum normalen Fahrrad ermöglichen sie leichteres Fahren am Berg und auf größeren Distanzen. Der Trend ist



Seit März hat auch Heidelberg Marketing ein Leih-Pedelec. Mathias Schiemer (l.) und Steffen Schmid (r.) nahmen das Rad von Michael Teigeler und Doreén Feger bei den Stadtwerken Heidelberg in Empfang.

längst im Sportbereich und auch bei jüngeren Fahrern angekommen – zum Beispiel mit modernen E-Mountainbikes.

Pedelecs testen und Zuschuss zum Kauf sichern

Wer auch einmal ein Pedelec ausprobieren möchte, kann das zum Bei-

spiel jederzeit über das Projekt *Rückenwind* des Umweltschutzvereins Ökostadt Rhein-Neckar, unterstützt durch die Stadtwerke Heidelberg. An vielen Stationen in der Umgebung bietet *Rückenwind* Pedelecs zum Verleih an.

www.rueckenwind-hd.org

Für alle Klimafreunde, die sich für den Kauf eines Pedelecs entscheiden, haben die Stadtwerke Heidelberg ebenfalls ein Angebot: Wer einen Ökostromvertrag abschließt und das Rad bei einem der Fahrradhändler erwirbt, die Kooperationspartner des Unternehmens sind, spart 100 Euro. Weitere Informationen dazu gibt es auf der Website des Energieversorgers.

www.swhd.de/emobility

Leih-Räder überzeugen

Um noch mehr Nutzer für Pedelecs zu gewinnen, verleihen die Stadtwerke Heidelberg außerdem Pedelecs für längere Probe-Zeiträume an öffentliche und private Institutionen in der Region. 36 Leihverträge hat das Unternehmen inzwischen abgeschlossen, 11 davon mit Ämtern und Institutionen der Stadt Heidelberg. Eine Befragung bei den Partnern hat ergeben, dass viele der Mitarbeiter, die die Räder für ihre Dienstwege nutzen, auch privat auf Pedelecs umgestiegen sind oder es zumindest planen.

Qualitätssicherung Wasserrohre werden gespült

Um eine hohe Qualität der Trinkwasserversorgung sicherzustellen, spülen die Stadtwerke Heidelberg derzeit das Rohrnetz in den Stadtteilen Altstadt und Schlierbach. In den Rohrleitungen lagern sich über die Zeit für die Gesundheit unbedenkliche Wasserinhaltsstoffe wie Eisen und Mangan ab. Um das Rohrnetz zu erhalten und unkontrollierten Trübungen des Trinkwassers vorzubeugen, sind sie von Zeit zu Zeit zu entfernen. Dabei werden keine chemischen Zusätze verwendet; die Rohre werden lediglich mit klarem Trinkwasser gespült. Die Arbeiten finden werktags zwischen 8 und 17 Uhr statt. Während der Spülungen kann es zu einer leichten Druckminderung kommen, in seltenen Fällen kann das Trinkwasser aufgrund der Ablagerungen auch trüb werden. Die Stadtwerke Heidelberg empfehlen, das Wasser dann kurz ablaufen zu lassen, bis die Trübungen verschwinden.



Austausch mit IWAO e.V.

Im April trafen sich Prof. Dr. Peter M. Kunz und Dr. Karlheinz Fischer von der *International Water Aid Organization* (IWAO), Dr. Rudolf Irmscher, Geschäftsführer der Stadtwerke Heidelberg, sowie Oberbürgermeister Prof. Dr. Eckart Würzner, Schirmherr der IWAO (v.l.) zum gemeinsamen Austausch. IWAO setzt sich dafür ein, Menschen weltweit nach Naturkatastrophen zu hygienisch einwandfreiem Trinkwasser zu verhelfen. Ein aktuelles Projekt ist die Entwicklung eines Notfall-Wasserkoffers, mit dem verschmutztes Wasser zu Trinkwasser aufbereitet werden kann. Die Stadtwerke Heidelberg sind Mitglied des gemeinnützigen Vereins und unterstützen organisatorisch sowie mit Expertenwissen zur Trinkwasseraufbereitung. www.iwao.de

Termin

Tiergartenbad macht auf

Vorbehaltlich der Wetterlage eröffnet am Sonntag, den 7. Mai, das Tiergartenbad um 10 Uhr seine Saison. Bis zum 28. Mai hat das Bad täglich von 11 bis 19 Uhr geöffnet. Danach verlängern sich die Öffnungszeiten.

Impressum

Stadtwerke Heidelberg GmbH

Unternehmenskommunikation
Kurfürsten-Anlage 42–50
69115 Heidelberg
☎ 06221 513-0
✉ unternehmenskommunikation@swhd.de

Redaktion: Ellen Frings (V.i.S.d.P.), Sophia Sievers

Fotos: Stadtwerke Heidelberg, Peter Dorn, Bernhard Kreuzer
Alle Angaben ohne Gewähr